
令和３年 第４回弟子屈町定例教育委員会会議録 

 

１ 日時：令和３年４月２７日（火）午前１０時００分から午前１０時４５分まで 

２ 会場：弟子屈町公民館 講堂 

３ 出席委員 

   岩原教育長、金井教育長職務代理者、菅原委員、吉田委員、宮田委員 

  出席事務局 

   廣田管理課長、山口管理課長補佐、辻川指導室長、藤森社会教育課長 

  欠席事務局 

   渋田社会教育課長補佐、小見山図書館副館長、山本給食センター所長 

４ 会議録署名委員：宮田委員 

  前回署名：吉田委員 

５ 傍聴人 なし 

  



議事日程 

 

   令和 ３年 ４月２７日 

日 程 議案番号 議        件 
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報告第 ４号 

 

 

議案第２４号 

議案第２５号 

議案第２６号 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会議録署名委員の指名について 

会期の決定について 

教育長行政報告について  

専決処分事項の報告について 

（弟子屈町屈斜路コタンアイヌ民族資料館条例施行規則の一部を

改正する規則の制定について／４月１日付） 

専決処分事項の報告について 

（非常勤特別職の委嘱について／４月１日付） 

専決処分事項の報告について 

（弟子屈町教育支援活動運営委員会委員の委嘱及び任命について

／４月１日付） 

非常勤特別職の委嘱について 

令和３年度弟子屈町奨学生の決定について 

令和３年度教育委員会職員の任免について 

 

 

 



会議内容 

 

【開 会】 

廣田課長 ：ただ今より、令和３年第４回定例教育委員会を、開会いたします。開会にあた

り、岩原教育長より、ごあいさつ申し上げます。 

岩原教育長：本日は、年度初めのお忙しいところ、ご出席いただき、ありがとうございます。 

      全国的に３回目の緊急事態宣言が１都３県に出されております。札幌でも変異

株を中心に感染者の増加が見られており、予断を許さない状況が続いておりま

すが、感染者を出さない取組を教育委員会としても、やっていきたいと考えて

おります。 

      それでは、只今から、令和３年第４回定例教育委員会を、開会いたします。 

 

岩原教育長：日程１、会議録署名委員の指名につきましては、宮田委員に、お願いしたいと

思います。 

      前回の定例教育委員会での会議録の承認につきましては、吉田委員に、お願い

しておりましたが、よろしいでしょうか？ 

各委員  ：はい。 

岩原教育長：それでは、そのように、取り計らいたいと思います。 

 

岩原教育長：日程２、会期の決定ですが、会期につきましては、本日１日限りと致したいと

思いますが、これに、ご異議ございませんか？ 

各委員  ：ありません。 

岩原教育長：異議なしということで、会期は、本日１日限りと、致します。 

 

岩原教育長：日程３、教育長行政報告につきましては、私の方から、説明致しますので、お

手元の資料を、見て頂きたいと思います。 

 

【行政報告件名】 

3 月 23 日 弟子屈高校 弟子屈探究「成果発表会」 

3 月 24 日 美留和小学校・奥春別小学校 卒業式 

     令和 2年度スポーツ表彰授与 

3 月 25 日 釧路管内小中学校退職校長・教頭感謝状授与式 

3 月 25 日～31 日 公設塾 1日体験見学 

3 月 26 日 地域おこし協力隊活動報告会 

3 月 28 日 弟子屈町消防団結合式 

3 月 30 日 摩周湖農協青年部より寄附受納 

3 月 31 日 町職員退職辞令交付 

4 月 1 日 教育委員会事務局職員辞令交付 

     教職員辞令交付 

4 月 5 日 子どもサポート隊研修会 

4 月 7 日 春の全国交通安全運動街頭啓発 



     各小中学校入学式 

4 月 8 日 心の教室相談員辞令交付 

     生きがい講座弟子屈学級開講式 

     弟子屈高校入学式 

4 月 9 日 生きがい講座川湯学級開講式 

     第 1回連携校長会議 

4 月 10 日 令和 3年度屈斜路コタンアイヌ民族資料館オープン 

4 月 13 日 第 1回釧路管内市町村教育長会議 

     釧路管内町村教委連教育長部会総会・第 1回部会議 

     第 13 教科用図書採択地区教育委員会協議会 

4 月 14 日 第 1回連携教頭会議 

4 月 15 日 春の交通安全 旗の波運動 

     弟子屈アイヌ協会総会 

4 月 20 日 教育研究所第 2回所員会議 

4 月 21 日 高校配置計画地域別検討協議会（Zoom） 

4 月 23 日 北海道教育大学新入生研修打合せ 

     公営塾 開校式・愛称看板除幕式 

4 月 25 日 第 50 回町民囲碁大会 

4 月 26 日 奨学審議会 

     文化協会定期総会 

 

【質疑応答】 

岩原教育長：以上、雑駁ですが、行政報告と致します。何か、ご意見がありましたら、お願

いします。 

各委員  ：ありません。 

岩原教育長：なければ、後でもよろしいですから、次に進めさせて頂きます。 

 

岩原教育長：日程４、報告第２号「専決処分の報告について」を、議題といたします。 

      本件につきましては、４月１日付けの「弟子屈町屈斜路コタンアイヌ民族資料

館条例施行規則の一部を改正する規則の制定について」であります。 

      事務局より、説明をお願いします。 

藤森課長 ：それでは、報告第２号、教育委員会を開催するいとまがないので、専決処分と

致しました「弟子屈町屈斜路コタンアイヌ民族資料館条例施行規則の一部を改

正する規則の制定について」ご説明申し上げます。 

      議案の専決処分書の１ページと、参考資料の２ページをお開き願います。 

      今回の専決処分につきましては、弟子屈町屈斜路コタンアイヌ民族資料館にお

ける入館料の減免の取扱いに関するものであります。 

      これまでは、改正前の第７条第１項第１号の「学校教育活動で入館するとき。」

との規定に基づき、減免申請書の提出があれば、町内外問わず、どこの学校で

も減免する一方、修学旅行など旅行会社を通した入館の場合、料金を徴するな

ど取り扱いがまちまちとなっていました。 



      このことから入館料の取り扱いを統一するため、改正後の条文のとおり、減免

対象を町内の学校の児童生徒及び引率者が教育活動の一環として入館するとき

に限定するものであります。 

      附則として、本規則の施行を令和３年４月１日からとしております。 

      なお、釧路市博物館では、釧路管内の学校については一律免除対象として取扱

っていることから、本町も管内教育の振興のため、広域的な見地に立ち、参考

資料の２ページにある第７条第１項第２号「その他、教育長が特に理由がある

と認めたとき。」の規定を適用し、今年度より釧路管内の学校については、入

館料を免除することといたしておりますので申し添えます。 

      以上、報告第２号の説明とさせていただきますので、ご承認賜りますよう、よ

ろしくお願い申し上げます。 

岩原教育長：はい、ただ今、説明がありましたが、何か質疑がありましたら、お願いします。 

各委員  ：ありません。 

岩原教育長：ないようですので、承認してよろしいでしょうか？ 

各委員  ：はい。 

岩原教育長：報告第２号「専決処分の報告について／弟子屈町屈斜路コタンアイヌ民族資料

館条例施行規則の一部を改正する規則の制定について」を、承認致します。 

 

岩原教育長：日程５、報告第３号「専決処分の報告について」を、議題と致します。 

      本件につきましては、４月１日付けの「非常勤特別職の委嘱について」であり

ます。 

      なお、本件は、「教育委員会に関連する附属機関の構成員の人事に関すること」

でありますので、「弟子屈町教育委員会会議規則第１５条」により、秘密会と

致します。 

      また、現在のところ、傍聴の方はいませんが、審議中に、傍聴希望者が来まし

ても、退席して頂くことにしたいと思いますが、如何でしょうか？ 

各委員  ：はい。 

 

【非公開案件】 

 

岩原教育長：秘密会を、解きます。 

      それでは、報告第３号「専決処分の報告について／非常勤特別職の委嘱につい

て」を、承認致します。 

 

岩原教育長：日程６、報告第４号「専決処分の報告について」を、議題と致します。 

      本件につきましては、４月１日付けの「弟子屈町教育支援活動運営委員会委員

の委嘱及び任命について」であります。 

      本件も、「教育委員会に関連する附属機関の構成員の人事に関すること」であ

りますので、秘密会と致します。 

      また、現在のところ、傍聴の方はいませんが、審議中に、傍聴希望者が来まし

ても、退席して頂くことにしたいと思いますが、如何でしょうか？ 



各委員  ：はい。 

 

【非公開案件】 

 

岩原教育長：秘密会を、解きます。 

      それでは、報告第４号「専決処分の報告について／弟子屈町教育支援活動運営

委員会委員の委嘱及び任命について」を、承認致します。 

 

岩原教育長：日程７、議案第２４号「非常勤特別職の委嘱について」を、議題と致します。 

      なお、本件も、「教育委員会に関連する附属機関の構成員の人事に関すること」

でありますので、秘密会と致します。 

      また、現在のところ、傍聴の方はいませんが、審議中に、傍聴希望者が来まし

ても、退席して頂くことにしたいと思いますが、如何でしょうか？ 

各委員  ：はい。 

 

【非公開案件】 

 

岩原教育長：秘密会を、解きます。 

      それでは、議案第２４号「非常勤特別職の委嘱について」を、承認致します。 

 

岩原教育長：日程８、議案第２５号「令和３年度弟子屈町奨学生の決定について」を、議題

と致します。 

      本件につきましては、「個人の権利を侵害するおそれのあること。」であります

ので、「弟子屈町教育委員会会議規則第１５条」により、秘密会と致します。 

      また、現在のところ、傍聴の方はいませんが、審議中に、傍聴希望者が来まし

ても、退席して頂くことにしたいと思いますが、如何でしょうか？ 

各委員  ：はい。 

 

【非公開案件】 

 

岩原教育長：秘密会を、解きます。 

      それでは、議案第２５号「令和３年度弟子屈町奨学生の決定について」を、承

認致します。 

 

岩原教育長：日程９、議案第２６号「令和３年度教育委員会職員の任免について」を、議題

と致します。 

      本件につきましては、「事務局の職員の人事に関すること。」でありますので、

「弟子屈町教育委員会会議規則第１５条」により、秘密会と致します。 

      また、現在のところ、傍聴の方はいませんが、審議中に、傍聴希望者が来まし

ても、退席して頂くことに したいと思いますが、如何でしょうか？ 

各委員  ：はい。 



 

【非公開案件】 

 

岩原教育長：秘密会を、解きます。 

      それでは、議案第２６号「令和３年度教育委員会職員の任免について」を、承

認致します。 

 

岩原教育長：これで、本日予定していた議案等は、全て終了しましたが、他に協議しておき

たい事項・連絡などが、ありましたら、お願いします。 

      各委員さんから何かありますか？ 

各委員  ：ありません。 

岩原教育長：事務局からは？ 

山口補佐 ：はい、私の方から１点、黄色で着色のある資料を用意しておりますので、説明

させて頂きます。 

      町立学校の教育職員に係る時間外在校時間、超過時間について、昨年度初めて

出勤時間・退庁時間を客観的な記録を取り、整理しました。前回の教育委員会

でも、働き方改革行動計画でも説明しましたが、月 45 時間以下を目標として

おります。そこで「45 時間以下」「46～79 時間」「80～99 時間」「100 時間以上」

というように、道立学校の集計に倣ってこのように４区分で集計しました。 

      見方としまして、令和２年４月分として奥小を含めた小学校５校で対象となっ

ている教職員 48 人中、45 時間以下であったのが 42 名 87.5％、45～79 時間が

4 名うち教頭が 4 名でした。80～99 時間が 2 名で 100 時間以上はいませんでし

た。中学校も同様に、集計対象者 31 名中、45 時間以下が 29 名、次の 46～79

時間が 2 名で教頭 2 名となっておりました。それ以上の超過者はいませんでし

た。同様に 5 月、6 月、7 月と書いておりますが、中身の分析については、校

長会へ報告しておりませんし、どのような特徴があるのかは、これからのお話

になるかと思いますが、まず機械的に３月までの集計としました。感触としま

しては、各学校とも働き方改革が徹底されており、特にコロナ禍でありました

ので部活動も制約があり、通常の年よりも早く退勤されている方も多かったか

なと思いますが、意識的に「６時過ぎたら退勤時間にしましょう」などありま

したので、思ったよりも 45 時間以下が多かったかという印象であります。45

時間以下であっても、０に近いのか 40 台なのか、この表では示されておりま

せんが、通常 45 時間というと、月の勤務日数が 23 日とすると１日２時間平均

となり、これでも 45 時間は働き過ぎかと思いますが、ご覧のような結果とな

っております。これから道教委でほかの校種の集計や管内の集計結果が出てき

ましたら、比べて説明したいと思います。また校長会議でも説明したいと思い

ます。以上です。 

岩原教育長：はい。この説明に、何か質疑はありますか？ 

      どうしても、教頭先生の勤務時間が長くなっています。管内的にも教頭の業務

を軽減しようということで、マニュアル化しようかなど色んな取り組みを始め

ているところです。新しい教頭が業務に慣れなくて残業せざるを得ないなどあ



り、教頭のなり手がいなくなってしまうため、まずは教頭の業務を見直そうと

始まっております。 

菅原委員 ：新年度始まって、子供たちの不登校の状況について、連休明けに休みがちにな

るとかありますので、来月の会議で教えて頂ければと思います。 

辻川室長 ：令和２年度までの集計は取っておりますが、新年度の状況については４月分を

翌月に報告を受けますので、来月報告したいと思います。 

岩原教育長：弟子屈中学校の入学式では、小学校６年で不登校であった子が全員出席してい

ましたが、それが続いているのか、そのあたりも含めて報告したいと思います。 

      そのほか、何かありませんか？ 

各委員  ：ありません。 

岩原教育長：休憩します。 

 

岩原教育長：再開します。 

      最後に、次回以降の、教育委員会開催日時につきまして、確認をします。 

      来月の定例教育委員会につきましては、前回の会議で、５月２５日火曜日とい

うことでご案内しておりましたが、都合の方は、よろしいでしょうか？ 

各委員  ：はい。 

岩原教育長：それでは、来月は、２５日でお願いします。 

      その次の、第６回定例教育委員会につきましては、今年最初の移動教育委員会

となります。 

      弟子屈小学校での開催で、６月２３日を予定しております。 

      移動教育委員会のときの時間は、１時間目と２時間目の間の休み時間に、学校

職員と自己紹介を行い、そのあとから教育委員会の会議と、校長やＰＴＡとの

教育懇談会となりますので、９時半ころからの開催となります。 

      ２３日で学校でも日程を組んでおりますので、６月２３日で決定したいと思い

ます。どうしても出席できない場合には、来月の定例教育委員会で確認したい

と思います。よろしいでしょうか？ 

各委員  ：はい。 

岩原教育長：岩原教育長：それでは、以上をもちまして、本日の会議「令和３年第４回定例

教育委員会」を閉会いたします。 

 

 
 上記会議の次第は、書記の記載したものであるが、その内容は正確であ

ることを証するため、ここに署名する。 

 

         弟子屈町教育委員会 教育長 岩原 勝行 

          

         弟子屈町教育委員会 委 員 宮田 昇子 


